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نجيـب مقبــــل
ت�صدر  عن موؤ�ص�صة )14 �أكتوبر( لل�صحافة و�لطباعة و�لن�صر

تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى.. .. تتمات الصفحة الأولى .. 

لقاء موسع بين اللجنة البرلمانية لدراسة الحسابات الختامية للعام 2009م والجانب الحكومي 

اختتام مؤتمر علمي لخريجي كلية الحقوق بجامعة تعز

مليار و)685( مليون ريال قيمة الصادرات اليمنية خلال سبتمبر الماضي

أوصى بتطوير نظام القبول في الكلية

وزير الدفـاع ..

اليوم لتأمين فعاليات خليجي 
المتميز  ال��ري��اض��ي  ال��ح��دث   20
اليمن  تستضيفه  س��وف  ال���ذي 
الشهر القادم في مناخات هادئة 
على  تأكيد  هي  إنما  ومستقرة، 
على  السياسية  القيادة  ح��رص 
تلك  داب��ر  البطولة وقطع  إنجاح 
المحاولات الجبانة واليائسة التي 
يقوم بها أولئك النفر الذين باعوا 
للشيطان  وأنفسهم  ضمائرهم 

العامة  الحياة  صفو  ويعكرون 
ويقلقون أمن واستقرار المواطن 
الوطن  سمعة  إل��ى  ويسيئون 

ويضرون باقتصاده”.
وأك���د وزي���ر ال��دف��اع أن أبناء 
المؤسسة الوطنية الدفاعية أبناء 
سوف  والأم��ن  المسلحة  القوات 
يتصدون للخارجين على القانون 
ويخلصون الوطن من شرورهم 

وأخطارهم”.
كما ق��ام وزي��ر ال��دف��اع بجولة 

على أحد الزوارق البحرية المكلفة 
خليج  مياه  في  الحراسة  بأعمال 
قيام  كيفية  على  واط��ل��ع  ع��دن 
الدوريات البحرية بمهامها وطبيعة 
القيام  أثناء  المتخذة  الإج���راءات 

بالمداهمة للأهداف البحرية.
رافق الوزير مدير دائرة التأمين 
الفني العميد الركن محمد علي 
الاتصالات  دائ��رة  ومدير  العرار 
العسكرية العميد الركن مهندس 
عايش النصيري وقائد الشرطة 

مجلي  الركن  العميد  العسكرية 
أح��م��د مجيديع ورئ��ي��س أرك��ان 
ومساعد  عدن  البحرية  القاعدة 
والتموين  الإم���داد  دائ���رة  مدير 

العسكري. 

م�سادر دبلوما�سية.. 

من أجندة الاجتماعات ، فضلا 
عن التطورات الداخلية في بعض 
والمستجدات  الأع��ض��اء  ال���دول 
والقرن  الصومال  في  الراهنة 

القرصنة  ومكافحة  الأفريقي 
والإرهاب وتأمين الملاحة في البحر 
صنعاء  تجمع  أن  يذكر   . الأحمر 
يضم حاليا إلى جانب اليمن كلا من 

السودان وأثيوبيا والصومال .

�إيقاف )12( ..

وأك���دت الأج��ه��زة الأم��ن��ي��ة أن 
ل��وح��ات  بتزييف  ق���ام  المتهم 
معدنية لسيارات.. مستخدماً مادة 
تشبه الجص في تشكيل اللوحات 

المزيفة. 
وأوضحت لمركز) الإعلام الأمني( 
أعقاب  في  المتهم  ضبطت  أنها 
ضبطها للوحات مزيفة على سيارة 
من نوع )فيتارا( موديل2000م بعد 
أن اعترف سائقها بقيام المتهم 
المعدنيتين  اللوحتين  بتزييف 

اللتين ضبطتا على سيارته.
على  تحفظت  إن��ه��ا  وق��ال��ت: 
المتهم م��ع ل��وح��ات ال��س��ي��ارات 

المزيفة لإجراءات التحقيق.

بريطانيا تؤكد دعمها لليمن

بلادنا تشارك في الاجتماع الوزاري لهيئة التقييس الخليجية

مجلس شورى الشباب يعقد اجتماعه الأول بصنعاء 
تحليل عروض شراء أذون الخزانة بالبنك المركزي

اللجنة البرلمانية لدراسة الحسابات الختامية للوحدات 
والصناديق تناقش ردود صندوق الرعاية الاجتماعية

❊ لندن / �صباأ:
التقى رئيس مجلس الشورى عبد العزيز عبد الغني أمس في العاصمة 
البارونة  اللوردات بالمملكة المتحدة  البريطانية لندن رئيسة مجلس 

هيمن.
وفي اللقاء رحبت البارونة هيمن برئيس مجلس الشورى وجددت مساندة 
البرلمان البريطاني للنهج الديمقراطي في اليمن، ودعمه الكامل للوحدة 

اليمنية.
من جهته عبر رئيس مجلس الشورى عن تقديره لرئيسة مجلس 

اللوردات البريطاني، وامتنانه للمواقف البريطانية المساندة لليمن.
وجرى خلال اللقاء بحث مجالات التعاون البرلماني بالإضافة إلى القضايا 

ذات الاهتمام المشترك.
وجدد رئيس مجلس الشورى في هذا اللقاء دعوته لرئيسة مجلس 

اللوردات البريطاني البارونة هيمن لزيارة اليمن.
إلى ذلك التقى رئيس مجلس الشورى عبد العزيز عبد الغني وزير الدولة 
البريطاني للشئون الخارجية إليستر بيرت، وبحث معه مجالات التعاون 

المشترك في مختلف المجالات. 
وخلال اللقاء عبر الوزير بيرت عن موقف حكومة المملكة المتحدة 
الداعم للوحدة اليمنية ، ومساندتها لليمن في مختلف المجالات السياسية 

والاقتصادية والأمنية وبالأخص الحرب ضد الإرهاب.
وعبر عن ارتياح بلاده للحوار الذي تجريه القوى السياسية في اليمن، 
مشيراً إلى ان دعم بريطانيا لليمن سيستمر بما يحقق المصالح المشتركة 

للبلدين الصديقين.
من جهته عبر رئيس مجلس الشورى عن تقديره لموقف الحكومة 
البريطانية الداعم لليمن، ولمبادرتها في تشكيل مجموعة أصدقاء اليمن، 
ولاستمرار العلاقات الودية بين اليمن وبريطانيا مؤكداً التزام اليمن بالنهج 
الديمقراطي، باعتباره خياراً وطنياً أصيلًا.وتطرق اللقاء إلى الموضوعات 
التي سيبحثها المؤتمر الخاص باليمن الذي ينظمه المعهد الملكي للشئون 

الدولية تشاتام هاوس يومي الاثنين والثلاثاء المقبلين. 
حضر اللقاءين سفير اليمن لدى المملكة المتحدة عبد الله الرضي.

❊ �صنعاء / �صباأ:
الحسابات  بدراسة  المكلفة  اللجنة  ناقشت 
)السلطة  للدولة  العامة  للموازنة  الختامية 
المركزية( للعام المالي 2009م في اللقاء الموسع 
أمس برئاسة رئيس اللجنة زكريا سعيد الزكري، 
الحسابات  دراس��ة  لنتائج  الأساسية  المحاور 
الختامية للموازنة العامة للعام 2009م في ضوء 
تقرير الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة وردود 
بعض الوزارات والجهات الحكومية على أسئلة 
واستفسارات اللجنة، وكذا نتائج اللقاءات التي 
تمت مع بعض مسؤولي الوزارات وذلك بحضور 
الجانب الحكومي ممثلًا بنائب رئيس الوزراء 
للشئون الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
الدولي عبد الكريم الأرحبي ووزير المالية نعمان 
طاهر الصهيبي ووزير الأشغال العامة والطرق 
المهندس عمر الكرشمي  ووزير التربية والتعليم 
الدكتور عبدالسلام الجوفي ووزير الصحة العامة 
ووزير  راص��ع  الكريم  عبد  الدكتور  والسكان 
الزراعة والري الدكتور منصور الحوشبي ونائب 
وزير التعليم الفني و التدريب المهني الدكتور 
علوي بافقيه ووكلاء عدد من الوزارات المعنية 
ورؤساء عدد من الهيئات و المصالح الحكومية 
وممثلي اللجنة العليا للمناقصات ووكيلي الجهاز 

المركزي للرقابة والمحاسبة.
وتركز النقاش حول المؤشرات الاقتصادية 
و المالية المحققة خلال العام المالي 2009م 
البرنامج  تنفيذ  في  الحكومة  أداء  مستوى  و 
المهمة  الركائز  أح��د  باعتباره  الاستثماري 
والأساسية في إيجاد تنمية شاملة ومستدامة 

تلبي احتياجات المجتمع من المشاريع التنموية.
وتناول النقاش ملاحظات اللجنة حول أسباب 
استمرار تراجع الإنفاق الاستثماري لعام 2009م 
والأعوام السابقة من الخطة، مقارنة بالمعدلات 
المستهدفة في الخطة الخمسية الثالثة، والذي 
أرجعته اللجنة إلى استمرار الاختلال في هيكل 
الإن��ف��اق ال��ع��ام ب��ص��ورة أس��اس��ي��ة، وسيطرة 
نسبته  ما  يمثل  ال��ذي  عليه،  الجاري  الإنفاق 
)80بالمئة( من إجمالي الاستخدامات، وتواضع 
نسبته  تتجاوز  لم  ال��ذي  الاستثماري  الإنفاق 
)8ر18بالمئة(.. الأمر الذي أدى إلى انخفاض 
الأثر التنموي لنتائج الموازنات العامة للدولة، 
وزيادة العجز في الموازنة بنسب كبيرة تجاوزت 
الحدود الآمنة الواردة في الخطة الخمسية الثالثة 
و البيان المالي لموازنة 2009م , و خصوصاً 
التي  الإستراتيجية  بالمشاريع  منه  يتعلق  ما 
محافظات  عموم  في  التنمية  عملية  تخدم 
الجمهورية و من أبرزها مشروع مطار صنعاء 
الدولي و مشروع مطار تعز وكذا مشروع الخط 
الغازية  البحري عدن و مشروع محطة مأرب 
)2، 3(ومشروع طريق عمران -عدن و مشروع 
مستشفى الصالح و مشروع الصرف الصحي 
سيئون- تريم بالإضافة إلى مشاريع الطرق 
الريفية و مشروع تحلية مياه تعز إب و مشروع 

طريق ذمار - الحسينية .
وتطرقت ملاحظات اللجنة إلى عدم وجود خطة 
ورؤية واضحة لدى الحكومة لمعالجة الاختلالات 
الحكومية  الأجهزة  أداء  القصور في  وجوانب 
أداء  المتسارع في مؤشرات  التدهور  وإيقاف 

القطاعات المختلفة.. ما أثر سلباً على مختلف 
والاجتماعية  والمالية  الاقتصادية  الأوض��اع 
وأسهم في زيادة معدل البطالة، واتساع رقعة 
الفقر، وارتفاع معدل التضخم، وتراجع معدل 
ال��ذي يستوجب من  الأم��ر  الاقتصادي،  النمو 
التدهور  هذا  لإيقاف  الجاد  الوقوف  الحكومة 

الخطير في مؤشرات الأداء.
وفي ما يتعلق بالمحور الخاص بالبرنامج 
الاستثماري .. أكدت اللجنة ضرورة السعي 
احتياجات  تلبي  مستدامة  تنمية  لإيجاد 
المجتمع من المشاريع المختلفة، والالتزام 
بتنفيذ جميع خطط وبرامج الحكومة المقدمة 

للمجلس.
اللجنة  وأعضاء  رئيس  نقاشات  ضوء  وفي 
مع الجانب الحكومي وقف اللقاء أمام جملة من 
الصعوبات و الاختلالات و العوائق التي حالت دون 
أن تستفيد البلاد من القروض و المنح و الهبات 
الخارجية و خصوصاً المتعهد بها في مؤتمر لندن 

للمانحين للعام 2006م.
وقد تم التأكيد في هذا اللقاء على ضرورة 
وواضحة  محددة  آلية  باعتماد  الحكومة  قيام 
المتعلقة منها  المشاريع خاصة  لتنفيذ جميع 
بالقروض والهبات الخارجية و موافاة مجلس 
النواب بجدول زمني خلال شهر.. بالإضافة إلى 
الاستيعابية  القدرة  رفع  أهمية  على  التأكيد 
للمنح والقروض الخارجية بما يساهم في تنفيذ 
المشاريع الاستثمارية والتنموية بشكل خاص، 
فضلا عن التأكيد على تنفيذ توصيات المجلس 

المتكررة من أعوام سابقة.

❊ �صنعاء/ متابعات:
تشارك اليمن في اجتماع مجلس 
الخليجية  التقييس  هيئة  إدارة 
بالعاصمة  القادم  الأرب��ع��اء  ي��وم 
السعودية الرياض على المستوى 
الوزاري بوفد يرأسه الأخ الدكتور 
وزير  المتوكل  يحيى  بن  يحيى 
الصناعة والتجارة رئيس مجلس 
للمواصفات  اليمنية  الهيئة  إدارة 

والمقاييس وضبط الجودة . 
وأوضح الدكتور المتوكل لصحيفة 
الصادر  عددها  في  سبتمبر   26
ستناقش  الاجتماعات  أن  أم��س 
تقريرا خاصا عن مسيرة التعاون 
العام  الأعضاء خلال  ال��دول  بين 
2010 واعتماد مشاريع مواصفات 
نظام  واعتماد   ، جديدة  خليجية 
قانون المقاييس الخليجي الموحد 
وإقرار دليل الرقابة الخاصة بهذا 

القانون .  
وأضاف وزير الصناعة والتجارة أن 
الاجتماعات ستناقش أيضا اعتماد 
معايير القياس الخاصة بالرطوبة 
كمعيار  السعودية  في  والحرارة 
إج��راءات  على  والموافقة  موحد 

بالرقابة  الخاصة  الأدل��ة  نماذج 
القياسية والموافقة على مقترح 
إلى  بالانضمام  العامة  الأم��ان��ة 
للقياس  العربي  الاتحاد  عضوية 

والمعايرة . 
الوزارية  الاجتماعات  ويسبق 
هيئات  ل��رؤس��اء  فنية  اجتماعات 
وفد  وي��رأس  الخليجية  التقييس 
أحمد  المهندس  الأخ  فيها  اليمن 
اليمنية  الهيئة  رئ��ي��س  البشة 
وضبط  والمقاييس  للمواصفات 
ال��ج��ودة . وق��ال البشة ان أجندة 
ق���رارات  الاج��ت��م��اع��ات تتضمن 
المقاييس  ب��ش��أن  وم��ع��ال��ج��ات 
والمطابقة والخدمات الفنية وإقرار 
445 مواصفة واعتماد خطة العام 
القادم ومناقشة آلية لجنة العوائق 
الدولية  بالتجارة  الخاصة  الفنية 
وإقرار تحديد الاحتياجات التدريبية 
للدول الأعضاء واستكمال منظومة 
ضبط الأس��واق وضبط السلامة 
على الحافلات الصغيرة ومشروع 
الإصدار الأول للموسوعة الخليجية 
من الجهات الحاصلة على أنظمة 

الجودة .

❊ �صنعاء / �صباأ:
ش��ورى  أع��ض��اء مجلس  عقد 
مختلف  يمثلون  الذين  الشباب 
والمنظمات  السياسية  الأح��زاب 
الشبابية  والقطاعات  المدنية 
أمانة  اليمنية من  الجامعات  في 
العاصمة صنعاء أمس أول اجتماعا 

لهم .
وقد هدف اجتماع المجلس الى 
تعريف أعضائه البالغ عددهم مئة 
واحد عشر عضواً بالمهام المناطة 
بهم في مشروع مجلس شورى 
المدرسة  تنفذه  ال��ذي  الشباب 
الديمقراطية بالتعاون مع مجلس 

الشورى .
وخ��لال الاجتماع أع��رب رئيس 
بالأمانة  الديمقراطية  المدرسة 
الشباب  ش��ورى  لمجلس  العامة 
جمال الشامي عن تقديره للشباب 
والحاضرين ، وللأحزاب والمنظمات 
والمؤسسات والجمعيات والجامعات 
التي تفاعلت مع المشروع بترشيح 
الشباب.. مشيرا الى أن المجلس 
بعد  أشهر  ثلاثة  ك��ل  سينعقد 
لجان  ال���ى  أع��ض��ائ��ه  تقسيم 
لجنة  كل  ستعمل   ، متخصصة 

على حدة وتقدم تقريرا للمجلس 
بالمهام و الأنشطة التي نفذتها .

من جانبه أوضح منسق المشروع 
أحمد الخطري الخطوات التي تمت 
المجلس  ، ومهام  المشروع  في 
 ، المستقبل  ف��ي  عمله  وآل��ي��ات 
، مؤكدا  الشباب  ومعايير اختيار 
الجيد للاجتماع  التحضير  أهمية 
الذي  للمجلس  الأول  الرسمي 

سيعقد في ديسمبر القادم .
وف��ي ال��ل��ق��اء ت��م تعريف كل 
عضو بنفسه، وبهد ف انضمامه 
للمجلس ، كما قدمت مقترحات 
للقضايا و المشاكل التي يتوقع 
الأع��ض��اء أن ت���درج ف��ي أجندة 
أعمالهم ،حيث تصل نسبة الفتيات 
في المجلس الى 35 بالمائة من 

أعضاء المجلس .
يذكر ان المدرسة الديمقراطية 
استقبال  ب��اب  فتح  ع��ن  أعلنت 
في  للمجلس  الانضمام  طلبات 
الأعضاء  وأن  الماضي،  م��ارس 
الحاليين هم من انطبقت عليهم 
المعايير المحددة، ممن خضعوا 
لمقابلات شخصية قبل الإعلان 

عن أسمائهم .

❊ �صنعاء / �صباأ:
استمعت اللجنة المكلفة بدراسة الحسابات الختامية لموازنة الوحدات 
المستقلة والملحقة والصناديق الخاصة في اجتماعها أمس برئاسة مقرر 
اللجنة عبده محمد ردمان, إلى ردود صندوق الرعاية الاجتماعية بشأن 
الملاحظات والاستفسارات حول الحساب الختامي للصندوق للعام المالي 

2009م.
و خلال المناقشة لما جاء في الإيضاحات المقدمة من المختصين في 
الصندوق أكدت اللجنة إلزام وزارة المالية باعتماد مخصصات لتشغيل 
المولدات التي حصل عليها الصندوق من الصندوق الاجتماعي للتنمية ، 
وتوريد مبلغ )539 . 415 .967( ريالًا في حساب خاص بالبنك المركزي 
اليمني إلى حساب الحكومة العام ، على أن يراعى في المستقبل الاستفادة 
من الدرجات الوظيفية المتاحة للصندوق لتوظيف الكوادر المؤهلة التي 
بتصحيح كل  الصندوق  يقوم  أن  على  و   ، الصندوق  احتياجات  تلبي 

الاختلالات الواردة في استفسارات اللجنة .
وأكدت اللجنة أهمية سرعة البدء في عملية الاستبدال للحالات غير 
المستحقة وتنفيذ النتائج الواردة في تقرير المسح الميداني, و أبدت اللجنة 
استعداد مجلس النواب للتعاون مع الصندوق لتحقيق ذلك.وحثت اللجنة 
الصندوق على التوسع في عملية الدعم وتقديم القروض للصيادين على 

طول الخط الساحلي بشكل عام من حوث إلى ميدي.
واعتبرت اللجنة القروض التي تقدم للشرائح الفقيرة و المستهدفة 
من الصندوق أحد العوامل الأساسية و الرئيسة للحد من الفقر وتحسين 
ظروفهم الاجتماعية.. مشيدة بجهود الصندوق في هذا الجانب و أكدت 
أهمية استمرار الصندوق في التوسع في هذا الجانب المهم و الحيوي لما 

من شأنه الإسهام في تقليص فجوة الفقر في المجتمع .
كما وجهت اللجنة محافظي صنعاء و تعز اللذين استقطعا مبالغ من 
مستحقات المستفيدين بإرجاعها و عدم تكرار مثل هذه الاستقطاعات 

مستقبلًا ، حيث ان المستفيدين يمثلون أحد مصارف الزكاة . 
من جانبه عبر المدير التنفيذي لصندوق الرعاية الاجتماعية منصور 
الفياضي عن تقديره للجنة على ملاحظاتها القيمة و مساهمتها الفاعلة 
لإصلاح العديد من الاختلالات التي رافقت أعمال الصندوق. حضر الاجتماع 

عدد من المختصين في الجهات ذات العلاقة. 

الصناعة في اليمن وهموم البيئة

❊ عدن / �صباأ:
أكد وكيل وزارة الإعلام لشؤون 
الإذاعة والتلفزيون رئيس اللجنة 
 20 خليجي  لبطولة  الإعلامية 
التجهيزات  أن  الحماطي  أحمد 
الإعلامية  بالتغطية  الخاصة 

للبطولة تسير بشكل ممتاز .
وأوضح الوكيل في تصريح أن 
المخصصة  الإعلامية  المراكز 
في  المشاركين  للإعلاميين 
تغطية الفعاليات التي تستضيفها 
محافظتا عدن وأبين خلال الفترة 
ديسمبر   5  - نوفمبر   22 م��ن 

ال��ق��ادم ستكون م���زودة بكل 
الاتصال  أجهزة  من  متطلباتها 
الحديثة والتقنية وربطها شبكيا 

.
وأضاف أنه ستوفر قاعات خاصة 
 ، الصحافية  المؤتمرات  لإقامة 
وكل احتياجات النقل التلفزيوني 
والأجهزة  والخارجي  الأرض��ي 
الصحافية الأخرى بهدف تذليل 
الصعاب التي تعيق الإعلاميين 
وتنفيذ  بواجباتهم  القيام  من 
مهامهم على أكمل وجه وأدائها 

بكل سهولة ويسر .

❊ �صنعاء / �صباأ:
 تم أمس بمقر البنك المركزي اليمني تحليل عروض شراء أذون الخزانة 
للمزاد التنافسي رقم )661( للآجال 91 ،182 ، 364 يوماً بقيمة إجمالية 29 

ملياراً و 6 ملايين ريال .
وأوضح بيان البنك المركزي أنه تم استيعاب قيمة المزاد المذكور وبلغت نسبة العائد 

المرجح للآجال الثلاثة 22.99 بالمئة، 22.99 بالمئة، 22.99 بالمئة، على التوالي .
وأشار إلى أنه سيتم فتح المظاريف للطلبات غير التنافسية السبت القادم.

الحماط��ي : تجهي��زات التغطية الإعلامية 
لخليج����ي )20( تس��ي��ر بش��ك�ل ممت��از 

❊ تعز / �صباأ:
المؤتمر الأول لخريجي  أوصى 
كلية الحقوق بجامعة تعز بتطوير 
ووضع  الكلية  في  القبول  نظام 
المعايير الدقيقة لسياسة القبول 

في كليات الحقوق.
المؤتمر  في  المشاركون  وأكد 
كلية  نظمته  الذي  الأول  العلمي 
الحقوق بجامعة تعز أمس بالتعاون 
مع المركز الوطني الثقافي للشباب 
ومؤسسة العدالة للمحاماة أهمية 
لكليات  الدراسي  المنهج  تحديث 
والتطورات  يتواكب  بما  الحقوق 
التشريعية والقانونية ومستجدات 
الواقع المعاش واعتماد الأنشطة 
والبحوث كنظام لتدريس وتدريب 

الطلاب وتأهيلهم.
ودعا المشاركون إلى فتح علاقة 
ذات  الجهات  مع  وتكامل  تعاون 
والنيابات  المحاكم  في  العلاقة 
قسم  وإنشاء  المحامين  ونقابة 
الماجستير  ب��رس��ائ��ل  خ���اص 

❊ عدن / �صباأ:
 بلغت قيمة الصادرات اليمنية خلال 
شهر سبتمبر المنصرم من الأسماك 
والأحياء البحرية المتنوعة والمنتجات 
و685  ملياراً  والزراعية  الصناعية 

مليوناً و 817 ألف ريال .
وبينت إحصائية صادرة عن الغرفة 
التجارية والصناعية بعدن أن الأسماك 
والبطاطا  الباغة  شملت  المصدرة 
وغيرها  والحبار  والجحش  والبياض 
من الأحياء البحرية في حين شملت 
الصادرات الصناعية العطور والزنك 
والألمنيوم وشملت المنتجات الزراعية 
المصدرة البن ومادة اللبان المستخرجة 

من الأشجار ونخالة القمح .
وذكرت الإحصائية أن تلك المنتجات 
وأجنبياً  عربياً  بلداً   32 إل��ى  ص��درت 
تصدرتها الإم��ارات العربية المتحدة 
وتونس  واسبانيا  ومصر  والصين 

وبانكوك وسيريلانكا وإيطاليا .

والدكتوراه وربط طلاب المستوى 
المحامين  لدى  بالتدريب  الرابع 
والقضاة ووكلاء النيابات وتفعيل 
لتدريب  الصورية  المحكمة  دور 

الطلاب.
وكيل  أكد  المؤتمر  ختام  وفي 
محافظة تعز عبد الله أمير اهمية 
المجتمع  ل��رف��د  ال��ج��ام��ع��ات  دور 
في  والمؤهلة  الكفؤة  بالكوادر 

مختلف المجالات. 
في  يتعلم  الطالب  “ان  وق��ال 
من  تتعلم  والجامعة  الجامعة 
المجتمع وان هذا التداخل الجميل 
والانصهار يعلمنا ان الحياة متكاملة 
وان البحث العلمي هو الاساس في 
تطوير العلاقات الانسانية واحداث 

النهوض التنموي الشامل”. 
وأض��اف أمير “ان هذا المؤتمر 
التقييمي لخريجي كلية  النوعي 
الحقوق يهدف الى ربط مخرجات 
التنمية  بمتطلبات  الحقوق  كلية 

وصناعة التحولات.

رئيس  نائب  أش��اد  جهته  م��ن 
عبدالرحمن  الدكتور  تعز  جامعة 
ص��ب��ري ب����دور ك��ل��ي��ة ال��ح��ق��وق 
برامجها  تطوير  في  وجهودها 
وفقا ومتطلبات سوق العمل..لافتاً 
إلى ان التواصل مع جميع خريجي 
الكلية وتبادل المشورة والخبرات 
في الذكرى ال�13 لتأسيسها يؤكد 
في  بالمجتمع  وارتباطها  دوره��ا 

نشر ثقافة القانون.
نائب عميد  كلمات  أك��دت  فيما 
ال��دك��ت��ور هايل  ال��ح��ق��وق  كلية 
المعمري ورئيس المركز الوطني 
الثقافي للشباب عبدالله عبدالاله 
سلام وكلمة مؤسسي الكلية التي 
القاها الدكتور أمين كوشاب أهمية 
المؤتمر الذي يأتي تأكيدا وترسيخا 
لمعايير الجودة والاعتماد الأكاديمي 
وإخضاع جميع المؤسسات التعليمية 
للخطط والاستراتيجيات الهادفة 
الى تقييم ادائها وتطوير برامجها 
وج��ودة مخرجاتها وفقا للأسس 

والمعايير الأكاديمية الحديثة . 
وأشارت الكلمات إلى أن التحديات 
والمتغيرات الجارية على المستوى 
المحلي والإقليمي والدولي تقضي 
بضرورة دراس��ة وتحليل الوضع 
الضعف  نقاط  وتحديد  القائم 
ومعالجتها وتعزيز نقاط القوة وفق 
معايير الجودة وتوجيه كل الموارد 
والنظم  والسياسية  البشرية 
لخلق  التحتية  والبنى  والمناهج 
ظروف مواتية للابتكار والإب��داع 

لضمان جودة الناتج التعليمي .
فيلم  ال��م��ؤت��م��رع��رض  تخلل 
وثائقي عن تطورات الكلية منذ 
تأسيسها في العام 1997م وكذا 
تكريم مؤسسي الكلية والمبرزين 

وكوادر الكلية.
حضر المؤتمر نائب رئيس الجامعة 
مهيوب  الدكتور  الطلاب  لشئون 
البحيري وعضو مجلس النواب جابر 
عبدالله غالب وعميد كلية الحقوق 

الدكتور أحمد الحميدي .

أصبحت البيئة في العالم اليوم 
مصدر اهتمام لنا جميعاً حيث 
والمختصون  المهتمون  يوليها 
بها اهتماماً عظيماً ويسخرون 
لها العديد من الأبحاث العلمية 
في الجامعات والمراكز المختصة 
كما  والبيئة  الصحة  ب��ش��ؤون 
أن الإع��ام أيضاً يقوم بدوره 
الإنساني والوطني في توعية 
المجتمع من أجل الحفاظ على 
البيئة لكي يعيش فيها الإنسان 
صحيحاً وسليماً ومتعافياً كعنصر 
من  وليتمكن  الحياة  في  مهم 
البناء  عملية  ف��ي  المشاركة 

والتحديث والتطوير الجارية  في العالم.
اليوم أصبحت معلماً وراف��داً  العالم  إن الصناعات في 
اقتصادياً مهماً إلى جانب الزراعة فا اقتصاد سليما ومتعافيا 
دون الصناعة والزراعة. ولهذا تشهد اليمن  في عهد الوحدة 
المباركة الكثير من المشاريع الاستثمارية في مجال الصناعة 
رغم أن هناك العديد من المصانع في اليمن التي بنيت 
من قبل وخاصة في مجال صناعة الإسمنت وهي مصانع 
قديمة ومتهالكة واحد منها في )باجل( بمدينة الحديدة 
حيث يشكل خطراً كبيراً على سامة البيئة وصحة الناس 
الساكنين بجوار هذا المصنع التابع للقطاع العام حيث أنه 
إلى اليوم لم تقم الجهات المختصة بتحديث وتطوير معدات 
وأجهزة هذا المصنع حتى لا يشكل خطراً على البيئة وصحة 

الناس.
ومصنع آخر للإسمنت في منطقة )البرح( في مدينة تعز 
وهو الآخر تابع للقطاع العام ناهيك عن مصنع آخر أيضاً 
لمادة الإسمنت في مدينة )عمران( وكل هذه المصانع 
البيئة  كبيراً على صحة وسامة  القديمة تشكل خطراً 
والمواطنين حيث أن أدخنة هذه المصانع الممزوجة بذرات 
الإسمنت السامة تتطاير في الجو وتلوثه فتشكل خطراً على 
صحة المواطنين القاطنين بجوار تلك المصانع حيث تنتشر 
الكثير من الأمراض التحسسية ومنها مرض الربو الشعبي 
وهو من أخطر الأمراض التي تتلف الجهاز التنفسي ولقد 
قمت شخصياً بزيارة إلى هذه المصانع فلم أجد أي تغيير أو 

تحديث طرأ في أجهزتها ومعداتها التي تحمي البيئة.
التي بنيت في عهد  المتطورة  الحديثة  المصانع  ومن 
الوحدة المباركة التي تتمتع بالمزايا والمواصفات الراقية 
في معداتها وأجهزتها الصناعية التي قمت بزيارة واحد 
منها في منطقة )باتيس( في محافظة أبين الخضراء في 
يوم افتتاح المصنع من قبل فخامة الأخ الرئيس القائد علي 
عبدالله صالح في 22 من مايو هذا العام وقد أثنى فخامته 
على تلك الجهود العظيمة المبذولة من قبل شركة الوحدة 
لصناعة الإسمنت في بنائه بالشكل المتطور والحديث من 
lFi  حيث أجهزته ومعداته الحديثة وخاصة أجهزة )الفلتر(

ter الراشفة لذرات الإسمنت السامة داخل المصنع وخارجه 
من أجل سامة وصحة العاملين في المصنع والقاطنين 
الزراعية  المحاصيل  سامة  وك��ذا  باتيس  منطقة  في 
وهذه الفلترات غالية الثمن تكلف المايين من الدولارات 
ولم تكتف شركة الوحدة لصناعة الإسمنت بهذه الأجهزة 
الفلترية الراشفة لذرات الإسمنت السامة المتطايرة هنا 
وهناك عبر مداخن هذا المصنع بل قامت بزراعة أشجار 
المانجو حول المصنع وحينما سألتهم عن أسباب زراعة هذه 
الأشجار أجابني واحد من الخبراء المهتمين بشؤون البيئة 
المتواجدين في المصنع بأن هذا النوع من الأشجار يعني 
أشجار المانجو سرعان ما تذبل وتموت في حال وصول ذرات 
الإسمنت إليها. فيعرف الخبير المختص بشؤون البيئة أن 
أجهزة الفلتر لا تعمل بالشكل الصحيح والمطلوب وأن البيئة 

مهددة بأخطار الصناعة ولابد من تفقدها.
بدرع  المصنع  هذا  بتكريم  الحكومة  قامت  فقد  لهذا 
الصناعة رفيعة المستوى وهنا نطالب بقية المصانع في 
اليمن أن تحذو حذو هذا المصنع وبقية المصانع الحديثة 
المتطورة في اليمن لتقي البيئة وتقي المواطنين وكذا تقي 
محاصيلنا الزراعية من التلوث والتلف ولابد من متابعة مثل 
هذه الأمور البيئية من قبل الجهات المختصة في الحكومة 
والدولة وقبل إنشاء وبناء مثل هذه المصانع الملوثة للبيئة.. 

فسامة البيئة هي سامتنا جميعاً.

ا�سكندر عبده قا�سم

من اللقاء الموسع أمس لدراسة الحسابات الختامية لعام 2009م


